
ЗАМЕРЗАЕТЕ? ЗВОНИТЕ! В связи с за-
вершением подготовки жилых домов к
пробному пуску тепла открыта «горячая»
телефонная линия, сообщили в среду, 14
сентября, в Государственной жилищной
инспекции Москвы. Мосжилинспекция
принимает звонки москвичей по любым
проблемам, связанным с отоплением, по
телефонам 681-7780, 681-2145 и 681-
2054. 

Кстати, пробные топки начнутся уже с
26 сентября.

ПАРКОВЩИКОВ ПРИСТРУНЯТ. Для наве-
дения порядка на уличных парковках сто-
личные власти создают специальную ко-
миссию. Об этом сообщили в четверг, 15
сентября, в пресс-службе мэрии и прави-
тельства Москвы, сославшись на соответ-
ствующее распоряжение, принятое руко-
водством Комплекса городского хозяйст-
ва. Комиссия будет координировать рабо-
ту по пресечению правонарушений в сфе-
ре парковочного бизнеса.

БЕЖАЛИ СТАР И МЛАД. В воскресенье,
18 сентября, в рамках Всероссийского
дня бега столица во второй раз провела
«Кросс наций». На его дистанциях - 3 ки-
лометра (девушки), 5 километров (юно-
ши и женщины) и 10 километров (мужчи-
ны) - бежали дети, их мамы и папы, даже
бабушки и дедушки. По оценке главы
Росспорта Вячеслава Фетисова, на старт
в столице вышло вдвое больше участни-
ков, чем в 2004 году.

ПРАЗДНИК НА ПАТРИАРШИХ. Несмотря
на дождливую погоду, сотни москвичей
собрались в субботу, 17 сентября, на тра-
диционный праздник «Булгаковские чте-
ния». Он прошел на Патриарших прудах –
месте событий первой главы знаменитого
романа Михаила Булгакова «Мастер и
Маргарита».

Геннадий ЛОБОК,
председатель комиссии по
жилищной политике и
жилищно-коммунальной
реформе Мосгордумы:

- Сегодня перепланировка квартир,
особенно в муниципальных домах,
зачастую ведется без всяких правил,
бесконтрольно, что может привести к
весьма печальным последствиям -
вплоть до обрушений. На мой взгляд,
разрешение на работы должны  да-
вать проектные институты, которые
эти дома создавали. Им следует вы-
работать несколько стандартных ва-
риантов допустимой перепланировки
квартир, за рамки которых выходить
ни в коем случае нельзя.

Алексей ВЛАДИМИРОВ,
новосел из Кузьминок, ЮВАО:

- Удивительное дело! Я плачу за
бетонную коробку бешеные деньги и
еще что-то с кем-то должен согласо-
вывать! Я считаю так называемую
борьбу с перепланировкой просто
одной из форм вымогательства. Это
один из примеров, когда именно вла-

сти создают условия для мздоимства
чиновников.

Александр НИКИТИН,
начальник инспекции по
надзору за переустройством
помещений в жилых домах,
СВАО:

- Февральское постановление пра-
вительства Москвы № 73 четко регла-
ментирует порядок оформления пе-
репланировки помещений. Оно
должно выполняться. Для этого не-
обходимо усилить контроль не толь-
ко со стороны подразделений Мос-
жилинспекции, но и управ, ДЕЗов на
местах. Сейчас готовится новое по-
становление правительства Москвы,
которое как раз и направлено на уси-
ление контроля за переустройством
помещений.

Людмила ВЛАСОВА,
инженер ГУП «Заказчик 
по капремонту жилых 
и общественных зданий»:

- Чтобы привести в чувство само-
стийных перепланировщиков, нуж-

но принять специальный закон на
федеральном уровне. А потом,
кстати, неукоснительно его соблю-
дать. Иначе ничего не получится.
Дома буквально трещат по швам от
деятельности соседей-«террори-
стов». У меня, например, панель в
квартире треснула, когда один из
жителей перестраивал жилье. Пы-
тались его образумить силами ме-
стных властей, но он на порог квар-
тиры никого не пускает. Частная
собственность...

Юрий АНДРЮХОВ,
председатель домкома
территориальной общины
микрорайона 
Велозаводский:

- В одном из наших домов дейст-
вовали парикмахерская и магазин. И
вдруг они затеяли перепланировку -
разделили свои помещения по высо-
те надвое, благо 6-метровая высота
позволяла. Установили швеллеры,
сделали второй пол, залили не-
сколько машин раствора. А в кварти-
рах жителей пошли трещины. Обра-

тились мы в управу, оттуда нас ото-
слали... в парикмахерскую. Там нам
сообщили, что все согласовано с уп-
равой, но никаких документов не по-
казали. Так с кого же спросить за та-
кую перепланировку? Может, какие-
то нормативные акты и существуют,
но даже наши домкомовцы о них не
знают...

Татьяна СЕМЕНОВА,
жительница САО:

- Соседи снизу, делая евроремонт,
пробили нам пол – и ничего, даже не
извинились. ДЕЗ продемонстриро-
вал свою полную беспомощность:
якобы отправил какое-то письмо в
суд - и с концами. С соседей взы-
скать убытки нет возможности.
Кстати, они даже никому и дверь-то
не открыли, ни с кем и разговари-
вать не стали. Так что надо просто
запретить любые перепланировки.
Думаю, к этому все равно придем
после первого же серьезного инци-
дента, когда рухнет какой-нибудь
дом, «подпиленный» ретивыми пе-
репланировщиками.

Сэтого года ребятам с Башиловки (САО)
придется искать, чем занять себя в
субботний вечер, поскольку в аренде

зала, где они раньше играли в волейбол, им
отказали. Секция эта была самодеятельная,
организованная энтузиастом Валерием Ва-
сильевым. Двери ее были открыты для всех
детей, приходили даже мамы поиграть. По-
сещение было свободным: захотел – при-
шел, не захотел – нет. Собиралось человек
по тридцать с окрестных дворов. Казалось
бы, чем не дворовый спорт, который сейчас
так модно пропагандировать? Но одно дело
– на бумаге и совсем другое – в жизни.

В 2002 году на стадионе «Автомобилист»
(где, собственно, ребята и занимались) ор-
ганизовалась спортивная школа № 75. Дело
хорошее, только вот беда, принимают в нее
детишек в возрасте 10-11 лет. А что делать
остальным, которые на языке тренеров на-
зываются «переростками»? Сдавать же зал
в аренду другим организациям спортивная
школа не имеет права.

«Мы могли бы еще создать для «переро-
стков» оздоровительную группу, но мы име-
ем право сделать это только по профилю
школы: футбол и мини-футбол», - говорит
директор школы Ольга Чанова.

Куда же податься волейболистам вместе
с тренером? Можно снять коммерческий
зал, но это огромные деньги, вряд ли роди-
тели ребят потянут такую оплату. Вот поче-
му все коммерческие залы оккупировали
фитнес-центры, в которых абонемент на год
стоит 1000 долларов. Есть еще вариант – за-
ниматься в спортзале какой-нибудь обще-
образовательной школы. Но в этом старом
районе 70 процентов школ не имеют спорт-
залов или оборудованы они в подвалах.

По мнению Ольги Викторовны, выход мо-
жет быть в переоборудовании освободив-
шихся  помещений заводов и НИИ, которых
в этом районе много. Но это должна быть
городская программа, с выделением
средств (кстати, не таких уж больших), соз-
данием нормативной базы.

«А сколько к нам фирм обращается с
просьбой арендовать зал, - говорит О.Чано-
ва. – Ведь фитнес-центры – это не то. Спорт
должен быть командным, так веселее и здо-
ровее. А помещение-то наше 1939 года по-
стройки – и такой спрос!»

...Дождемся ли мы новых спортзалов?
Может, и дождемся, но вот эти дети с Баши-
ловки уже вырастут, проводя время за ком-
пьютером или, что страшнее, в залах игро-
вых автоматов и подворотнях с пивом.
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ГДЕ МЯЧОМ
ПОСТУЧАТЬ?
Ольга
МАТВЕЕВА,
корреспондент
«Московской
среды»

НОВОСТИОщущение дежа-вю появилось у меня сразу, как
только я ступила на территорию ВВЦ. Те же
цветочные ковры с причудливыми орнамента-

ми, многоярусные вазоны со струящимися из них зе-
леными косами. И повсюду афиши военных лет. Буд-
то вновь попала на открытие III Московского городско-
го фестиваля цветников и ландшафтной архитектуры
«Цветы Победы». Но легкая, щемящая грусть подска-
зывала, что праздник закончился. В воздухе пахло
осенью, а это значит, что цветочные шедевры должны
уступить место палой листве. 

- Неужели вся эта красота просто исчезнет, -
спросила я идейного вдохновителя фестиваля пер-
вого заместителя мэра в правительстве Москвы, ру-
ководителя Комплекса городского хозяйства Петра
Аксенова. 

- Увы, - ответил Петр Николаевич. – Зато начинает-
ся куда более интересное - осознание того, что эта
красота оставила в нас...

«Цветы Победы» всколыхнули память о том време-
ни, которое мы не вправе забывать. Заставили испы-
тать гордость за свой город, расцветший за послед-
ние годы до неузнаваемости. Пробудили тягу к пре-
красному. На закрытие фестиваля «Цветы Победы»,
проходившее в зале административного корпуса
ВВЦ, собралось множество народа. Внимание зрите-
лей привлекала сцена. Ее декорации из живых расте-
ний создавали впечатление пленэра.  Из напольных
ваз  выглядывали нежные бутоны, по стенам струи-
лись ажурные лианы, на подмостки бросала тень ог-
ромная вечнозеленая туя. 
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